



La lettre de votre député

N°3
NOVEMBRE
2019

JEAN-LUC FUGIT

DÉPUTÉ DE LA 11^{ÈME} CIRCONSCRIPTION DU RHÔNE



MEMBRE DE LA COMMISSION DÉVELOPPEMENT DURABLE
ET AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE À L'ASSEMBLÉE NATIONALE

PRÉSIDENT DU CONSEIL NATIONAL DE L'AIR

MEMBRE DU CONSEIL NATIONAL DE LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE

RAPPORTEUR DE LA LOI D'ORIENTATION DES MOBILITÉS



Edito

“Nous devons trouver l'équilibre entre les impératifs de justice sociale, les exigences de la transition écologique et les nécessités du développement économique.”

Depuis le 18 Juin 2017, je vous représente à l'Assemblée Nationale en inscrivant mon action dans le cadre fixé par le Président de la République et dans le projet de transformation profonde de notre société, pour adapter la France aux défis du 21^{ème} siècle.

Par cela, notre action se fonde sur les 3 priorités suivantes :

- combattre les inégalités de destin et le sentiment d'injustice,
- accélérer la transition écologique,
- relancer les moteurs économiques de la France.

Le mouvement social des gilets jaunes nous a cependant conduit à revoir et accélérer la mise en place des mesures de redistribution des richesses et je crois sincèrement que cela était nécessaire.

Nous devons trouver l'équilibre entre les impératifs de justice sociale, les exigences de la transition écologique et les nécessités du développement économique. Il s'agit là de ma conviction personnelle, que j'entends continuer à porter haut et fort tout au long de mon mandat.

Cette conviction, je l'ai forgée à travers mon histoire personnelle - de mes origines modestes, fils d'agriculteur, à ma profession d'enseignant-chercheur à l'Université -, grâce à l'école de la République, qui offre et garantit l'égalité des chances.

Cette conviction, je l'ai également nourrie tout au long de ces deux années de mandat, par les rencontres et les échanges que j'ai eu avec nombre d'entre vous, lors de réunions publiques, des grands débats citoyens, des inaugurations ou autres manifestations culturelles, sportives et festives de notre territoire.

Vos opinions, vos analyses, vos revendications, je les entends et je les porte chaque semaine à l'Assemblée Nationale, dans l'ensemble de mes activités de parlementaire, parce que c'est cela, je crois, la démocratie.



Je souhaite désormais vous proposer d'aller plus loin en vous annonçant que je crée une Assemblée Citoyenne Locale pour notre territoire. L'Assemblée Citoyenne Locale nous réunira tous les 6 mois afin que je vous rende compte de mon action, et que nous débattions ensemble des grands enjeux de société et de notre territoire.

Vous trouverez à l'intérieur de cette lettre l'ensemble des informations pour la tenue, d'ici quelques jours, de cette première Assemblée Citoyenne Locale où je vous attends nombreux ! Chaque jour, je mesure toujours plus les responsabilités et les devoirs que la fonction de député implique. C'est un mandat exigeant, qui requiert une implication totale.

C'est avec une détermination sincère que je poursuivrai mon action à votre service et à celui de la mise en œuvre, pour notre pays, d'une transition écologique à la fois ambitieuse, socialement acceptable et économiquement soutenable.

Vous pouvez compter sur mon dévouement !

Jean-Luc FUGIT
Fugit

“Je crée une Assemblée Citoyenne Locale qui nous réunira tous les 6 mois afin que je vous rende compte de mon action, et que nous débattions ensemble des grands enjeux de société et de notre territoire.”

4 DATES

**POUR LA 1^{ÈRE} ASSEMBLÉE
CITOYENNE LOCALE**

- **28 novembre**
à Loire-sur-Rhône, 20h30
Salle polyvalente
- **29 novembre** à Taluyers, 20h
Salle d'Animations
- **2 décembre** à Condrieu, 20h
Salle de l'Arbuel
- **3 décembre** à Marennes, 20h
Salle des Fêtes



La nouvelle Assemblée Citoyenne Locale

Dans le cadre du **Grand Débat National** instauré suite au mouvement social des gilets jaunes, ce sont près de 2.000 citoyens qui se sont rendus dans l'un des **13 débats locaux** que j'ai tenu à organiser dès le mois de décembre 2018, et qui ont pu exprimer, dans le respect des sensibilités de chacune et chacun, leurs propositions pour la France.



Ces débats citoyens ont porté sur les trois thèmes qui m'ont semblé essentiels : le **pouvoir d'achat** et la **fiscalité**, la **transition écologique et solidaire**, et enfin, la **démocratie** et la **citoyenneté**.

Ces propositions ont été prises en note par des citoyens bénévoles puis nous avons



collectivement rédigé une **Synthèse des débats de notre territoire** que j'ai remise au Président de la République et au Premier Ministre.



Synthèse disponible sur jeanlucfugit.fr

Venez débattre des grands enjeux de notre société, quelle que soit votre sensibilité, lors de la première Assemblée Citoyenne Locale de notre territoire !

Pour cette première Assemblée Citoyenne Locale où je vous rendrai compte de mon action, nous débattons de deux grands enjeux qui nous concernent tous :

- **La réforme des retraites**
- **La mobilité sur notre territoire**

Téléchargez le dossier de présentation de la réforme des retraites mis à votre disposition sur le site jeanlucfugit.fr

- **28 novembre à Loire-sur-Rhône, 20h30**

Salle polyvalente,
298 rue Edmond Cinquin

- **29 novembre à Taluyers, 20h**

Salle d'Animations,
Route de Berthoud (côté école)

- **2 décembre à Condrieu, 20h**

Salle de l'Arbuel,
Place du Marché aux Fruits

- **3 décembre à Marennes, 20h**

Salle des Fêtes, 11 rue de l'Eglise

Mon action pour l'environnement

Depuis 2018, je suis **rapporteur de la Mission Parlementaire chargée du suivi de la stratégie de sortie du glyphosate**. La France, seul pays d'Europe à avoir une stratégie de sortie de l'utilisation du glyphosate, s'est engagée à accompagner la transition du monde agricole vers l'interdiction des principaux usages du glyphosate dès le 1er janvier 2021 et de l'ensemble de ses usages au 1er janvier 2023. **L'objectif de la mission parlementaire est de vérifier l'effectivité de ce plan.**

Aussi, je travaille en lien étroit avec tous les acteurs du domaine agricole, dans un esprit d'accompagnement et de confiance.



En tant que **Président du Conseil National de l'Air**, je réunis régulièrement les acteurs publics et privés chargés de proposer à mes côtés des mesures pour impulser les actions nécessaires à l'amélioration de la qualité de l'air extérieur et intérieur afin de réduire l'impact sur notre santé.

J'ai par exemple obtenu qu'à partir de 2020, la surveillance réglementaire de la qualité de l'air intègre la mesure quotidienne des particules les plus fines et que les plans d'actions pour l'air des collectivités soient renforcés.



J'ai soutenu et appuyé la mobilisation des citoyens et des associations pour sauver **l'Île de la Table Ronde** face au projet d'implantation d'une pépinière. Ce projet a été abandonné par les services de l'Etat.



J'ai pu avoir des échanges réguliers et des réunions de travail avec **Elisabeth BORNE, Ministre de la Transition Ecologique et Solidaire** sur les questions de mobilité, de qualité de l'air, de fiscalité écologique, de biodiversité, de rénovation thermique, et de développement de l'hydrogène.

Mon action pour notre mobilité

En tant que **Rapporteur de la Loi d'orientation des mobilités**, j'ai porté des **amendements** pour renforcer le texte afin que sur les décennies qui viennent, nos mobilités soient plus propres et plus actives ! Exemples :

- Développement et sécurisation des aménagements cyclables, mise en œuvre d'un schéma national des véloroutes,
- La question des déplacements domicile-travail devient un thème obligatoire de négociation sociale,



- Obligation progressive pour les entreprises, les collectivités et l'Etat d'acquiescer des véhicules moins polluants lors du renouvellement de leurs flottes,
- Mise en place de zones à faibles émissions de mobilité rendues obligatoires pour les territoires les plus pollués,
- Fin de la vente, d'ici à 2040, de véhicules neufs utilisant des énergies fossiles.



J'ai organisé deux **ateliers-débat sur l'économie circulaire** à Millery et à Communay, en présence de la Ministre **Brune POIRSON**, et je participe activement au projet de loi anti-gaspillage.



La mobilité, un enjeu majeur de notre territoire

La question de nos déplacements du quotidien est l'un des enjeux majeurs de notre territoire car il concerne notre cadre de vie, notre environnement, la qualité de notre air, notre capacité à pouvoir nous déplacer, notamment pour travailler, dans des délais et des conditions acceptables.

Or, depuis plusieurs années, la situation s'aggrave. Les embouteillages et les pics de pollution se multiplient. Nous sommes incités à ne plus utiliser individuellement nos véhicules, mais l'offre des transports en commun n'est pas à la hauteur de nos besoins. Je suis particulièrement investi sur les sujets de la mobilité et je considère qu'il ne faut pas opposer les territoires. En particulier, les Communes de l'Est de la circonscription ne doivent pas subir injustement le transit des véhicules qui n'ont pas vocation à passer par le centre de Lyon. C'est d'ailleurs pour cela que je soutiens activement le projet de création de l'Anneau des Sciences à l'Ouest de la Métropole afin d'équilibrer les flux de véhicules.

Nous devons, avec les associations et les citoyens, repenser nos déplacements en ayant comme priorités celles du bien-être de l'ensemble des populations riveraines et de la préservation de la qualité de notre air. Si nous avons désormais mis fin de façon définitive au projet d'autoroute A45, ce qui est une excellente nouvelle pour les habitants du plateau morantais, j'ai été particulièrement vigilant à ce que l'Etat s'engage à verser pour le territoire 400 millions d'euros destinés à financer les travaux d'amélioration de la mobilité

(routière et ferroviaire) entre les agglomérations de Lyon et Saint-Etienne, en l'inscrivant dans la Loi d'orientation des mobilités.

De même, je soutiens le projet de la réactivation de la liaison ferroviaire entre Brignais et Givors par le prolongement de la ligne tram-train Lyon Saint-Paul/Brignais, celui du prolongement du métro B jusqu'à l'A450 (Les 7 Chemins) et enfin, celui de la création d'un RER Sud à la Lyonnaise, pour désengorger l'A7 et l'A47.



Je soutiens également les projets de réouverture de certaines gares ferroviaires (Toussieu/Saint-Pierre-de-Chandieu) et de modification des nœuds autoroutiers de Givors/Ternay et de Manissieux, et ce, dans le cadre d'une vision globale tendant à augmenter significativement l'offre des transports en commun et des parkings relais aux abords des gares. Les questions du rabattement vers les infrastructures de transport, de même que le développement des mobilités partagées et actives, telles que le co-voiturage et le vélo, doivent être au cœur d'une réflexion d'ensemble pour construire la mobilité de demain. Venez débattre de ces questions primordiales pour notre quotidien lors de la première Assemblée Citoyenne Locale de notre territoire !

Nos agriculteurs, acteurs majeurs de la lutte anti-grêle sur notre territoire

Le 15 juillet 2018, au moment où la France était sacrée championne du monde de football, notre territoire connaissait un orage de grêle d'une particulière violence. En quelques minutes, nos agriculteurs - maraîchers, arboriculteurs, viticulteurs et céréaliers - ont tout perdu. Nos habitations, nos biens ainsi que les équipements publics de nos communes ont également été endommagés. Le réchauffement climatique va, dans les prochaines années, amplifier ces phénomènes, dans leur récurrence et dans leur intensité.

Parce que cela nous concerne tous, j'ai travaillé en collaboration avec la **Chambre d'Agriculture, le Département du Rhône, la Préfecture** ainsi que les **collectivités** de notre territoire pour qu'une solidarité soit mise en œuvre à l'égard de nos agriculteurs et pour protéger nos biens. Un **système de lutte anti-grêle, respectueux de l'environnement**, a ainsi été acquis et mis à la disposition des agriculteurs, qui, bénévolement, se sont organisés sur l'ensemble de notre territoire pour en assurer le bon fonctionnement. Ainsi, depuis Mai 2019, à chaque nouvel orage de grêle, **nos agriculteurs, qui assurent une présence 24h/24 et 7j/7, activent le système de lutte anti-grêle**, et nous protègent tous, par leur dévouement. **Merci à eux !**

Pour notre santé et le handicap



J'ai interpellé officiellement la Ministre de la Santé à deux reprises sur la problématique des déserts médicaux en zone rurale et périurbaine (Grigny/Givors), et des déserts pharmaceutiques en zone rurale.



J'ai soutenu les Maires de nos communes dans leurs combats pour l'installation de médecin généraliste ou de pharmacie.

J'ai organisé un débat sur le handicap en présence de Sophie CLUZEL, Ministre chargée des personnes handicapées, et je soutiens régulièrement les citoyens dans leurs demandes auprès de la Maison Départementale des Personnes Handicapées.



Pour le maintien de nos services publics de proximité et notre cadre de vie

J'ai obtenu l'engagement écrit du Ministre Olivier DUSSOPT à ne pas fermer la trésorerie de Condrieu et je participe à lutter contre la fermeture du Centre des Impôts de Givors.

Je soutiens, en tant que membre de la commission de Dotation des Equipements des Territoires Ruraux du Rhône, les très nombreuses demandes de nos communes pour obtenir des financements de l'Etat pour leurs travaux sur les écoles, les restaurants scolaires, les maisons des associations, les maisons de santé, les réfections d'église, et l'amélioration des performances énergétiques des bâtiments publics.



Enfin, j'aide les associations de notre territoire à obtenir des subventions de l'Etat pour le développement de leurs activités d'intérêt général (sport, culture, loisir, etc.).

Pour nos enfants



J'ai interpellé le Ministre de l'Education nationale afin de garantir que nos enfants puissent bien apporter à l'école des goûters «faits maison».

J'accueille par ailleurs nos enfants à l'Assemblée Nationale et j'encourage nos jeunes qui participent aux commémorations de notre pays et qui s'essayent à la vie publique !



Immersion pour une vraie proximité

Immersion dans une maison de retraite (EHPAD), un chantier d'insertion doté d'une activité de maraîchage en agriculture biologique, deux brigades de Gendarmerie (Mions et Saint-Symphorien-d'Ozon), et l'hôpital Montgelas de Givors, pour comprendre, apprendre, entendre et placer mon mandat de député dans la réalité de notre quotidien.

Je poursuivrai ces immersions de terrain dans les mois prochains, au sein d'autres structures représentatives de notre société et de notre territoire.



CONTACTS ET COORDONNÉES

Site internet :

www.jeanlucfugit.fr

Abonnez-vous aux «Actu flash» !

 @jeanlucfugit

 @Jean_LucFUGIT

 jeanlucfugit

Je vous accueille sur rendez-vous à ma permanence parlementaire :

3-7 allée Marianne - 69700 GIVORS

Tel : 09 62 59 14 74

Mail : Jean-Luc.Fugit@assemblee-nationale.fr

